

Buscan chicas adolescentes para un taller de salud sexual

Es un **proyecto pionero** de la Universidad de Granada. ¿Los requisitos? Ser activa sexualmente, pero no vivir con la pareja

M. FRANCO
20 MINUTOS

Cinco profesores del Departamento de Psicología Evolutiva de la Universidad de Granada buscan chicas de 15 a 18 años, tanto andaluzas como inmigrantes, para poner en marcha un programa, pionero en España, de prevención de enfermedades de transmisión sexual (ETS) y del VIH, una investigación que subvenciona el Ministerio de Ciencia e Innovación.

«Ya tenemos 80 chicas interesadas en participar en el taller»

TERESA RAMIRO
Investigadora de la UGR y colaboradora en el proyecto

«Los requisitos? «Ser heterosexual, no estar embarazada, ser activa sexualmente y no convivir con la pareja», explica Teresa Ramiro Sánchez, una de las colaboradoras del programa.

«El objetivo es enseñar a las adolescentes a desarrollar habilidades que favorezcan la interacción multicultural, las relaciones de igualdad en la pareja y la prevención de las ETS y del VIH para tener una conducta sexual segura», añade la investigadora.

El taller, que se pondrá en marcha la semana que viene con el primero de los grupos (de 8 a 12 chicas), constará de cuatro módulos de tres horas cada uno. «En el primero se tratará el tema de la tolerancia y la interculturalidad, el respeto a gente de otros países. En el segundo se darán las enfermedades de transmisión sexual y el sida de forma muy dinámica, con actividades y juegos».

Los otros dos módulos versarán sobre las medidas anticonceptivas, por ejemplo, cómo usar y poner el preservativo, y sobre la desigualdad de género y las dinámicas de poder en la pareja, para prevenir la violencia machista.

«Creemos que hasta ahora no se ha hecho nada similar, lo que se suelen dar son charlas de sexualidad en los institutos». Las interesadas deben escribir a maripaz@ugr.es, sramiro@ugr.es o ir al laboratorio 389 de la Facultad de Psicología de Granada.



Hasta cinco sin arnés

Hasta cinco obreros trabajaban ayer en este edificio del centro de Sevilla sin ningún tipo de sujeción o arnés de seguridad, a pesar de la altura a la que estaban. Incluso los peatones, al pasar, miraban sorprendidos. FOTO: M. F.

20 SEGUNDOS

El PP quiere investigar el pago de la 'deuda'

El presidente del PP andaluz, Javier Arenas, retó ayer en el Parlamento al presidente andaluz, José Antonio Griñán, a que acepte la creación de una comisión que investigue el «gran fraude» del pago de la *deuda histórica* en solares, una acusación que Griñán rechazó tajantemente. La consejera de Hacienda negó, por su parte, que haya habido «oscurantismo» en este acuerdo. Una vez que reciban todos los expedientes reclamados, el PP llevará a los tribunales la decisión del Gobierno y la Junta de liquidar la *deuda histórica* con 784,2 millones en solares.

La Fiscalía archiva el caso

La Fiscalía de Jaén ha archivado el caso del menor de 16 años que resultó herido cuando otros jóvenes le introdujeron aire a presión por el ano. Fue un caso de «mala suerte».

Presentación de las candidaturas

Los candidatos a presidir el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) podrán presentar sus solicitudes durante los próximos 20 días naturales.

Herida al caer al vacío en Almería

Una mujer de 42 años resultó herida ayer en Almería al precipitarse al vacío desde una primera planta. Al parecer intentaba robar la ropa que había tendido un vecino.

Rehabilitación de nueve barriadas

La Junta rehabilitará las viviendas de 4.382 familias del centro de Jerez y la Piñera y El Saladillo en Algeciras (Cádiz); Ajerquía y San Martín de Porres (Córdoba); Albaicín (Granada); el centro de Jaén; y el casco norte y Polígono Sur (Sevilla).

Pornografía infantil

La Policía detiene a una pareja de Huelva por tenencia y distribución de pornografía infantil. Tenían casi 100 archivos de menores de siete años.

J. Francisco Larrauri MÉDICO ILUSTRE

«Cuando empecé, iba de pueblo en pueblo en mi moto con el maletín»

El Colegio de Médicos de Sevilla ha premiado a Juan Francisco Larrauri, reconocido por su amplia trayectoria como doctor rural con el título de Médico Ilustre 2010.

¿Se siente ilustre? No, hay muchos compañeros por ahí que lo merecen más. El reconocimiento lo dedico a mi familia.

¿Cuántos años de médico? Desde 1962, 44 años de servicio. Me jubilé hace cuatro.

¿Vocación o tradición? Ambas. Por vocación y porque mi padre era médico.

¿Su trayectoria resumida? A los diez años llegué a Sevilla.



BIO Juan Francisco Larrauri Miralpeix, de 73 años, es de Valencia de las Torres (Badajoz), pero vive en Constantina (Sevilla) desde hace 34 años.

FOTO: C. M. S.

Estudié Medicina y la terminé en Madrid. Hice las prácticas en las milicias. Empecé en Cañada del Hoyo (Cuenca), nueve años. Luego dos en Campanario (Badajoz), y desde 1975, en Constantina (Sevilla). De pueblo en pueblo. ¿Qué recuerda de esos años?

Al principio iba en moto con el maletín. ¡Las carreteras eran malísimas! Tardaba una eternidad en llegar. Luego me compré mi coche...

¿Lo peor de todo? Que teníamos que dar servicio las 24 horas, los 365 días del año. No tenía descansos. Doy gracias a mi mujer, que ha sido comprensiva.

¿Y lo mejor? Las satisfacción tan grande que se lleva uno cuando curas a los amigos. Aún hoy mis «viejecitos», como yo digo, me llaman doctor por la calle. ¿Hay sucesor? Sí, uno de mis hijos es médico digestivo en Jerez. M. F.

En caso de delitos contra el profesor, los colegios podrán acudir al fiscal

Reconocerán su autoridad. Educación quiere firmar un protocolo con la Fiscalía Superior de Andalucía para reforzar la «protección del profesorado». Eso posibilitaría que los centros denunciaran directamente cualquier delito contra los docentes, según explicó ayer el responsable del departamento, Francisco Álvarez de la Chica, en el Parlamento andaluz.

Además, se fomentaría el intercambio de información sobre asistencia jurídica a

profesores entre la Junta y la Fiscalía. Para el consejero es necesario reconocer la «autoridad magistral y académica» de este colectivo.

Mientras, el Observatorio por la Libertad en la Educación (OLE) cree que hay que perseguir el fraude en la escolarización, pero afirma que De la Chica comienza «mal» porque, en vez de promover y facilitar el diálogo con las familias, lo que pretende es «meterlas en la cárcel».

El TIEMPO

renfe

Nuevo canal de comunicación **Renfe contigo**

902 320 320

Andalucía hoy Máx. hoy, mín. próxima noche



Previsión para hoy

	Máx.	Min.	Sit.
A Coruña	20	10	DES
Alicante	18	10	INT
Albacete	18	3	INT
Almería	22	13	DES
Ávila	17	3	INT
Badajoz	25	8	DES
Barcelona	18	8	INT
Bilbao	18	7	INT
Burgos	17	0	DES
Cáceres	22	8	DES
Cádiz	18	14	DES
Castellón	20	9	CHU
Ceuta	25	14	DES
C.Real	22	5	DES
Córdoba	25	9	DES
Cuenca	19	2	CHU
Girona	20	5	INT
Granada	21	4	DES
Guadalajara	19	1	INT
Huelva	25	10	DES
Huesca	19	7	DES
Jaén	20	10	DES
Las Palmas	23	17	INT
León	18	3	DES
Lleida	20	5	INT
Logroño	20	4	DES
Lugo	21	2	DES
Madrid	20	4	INT
Málaga	19	12	DES
Melilla	19	12	DES
Murcia	20	8	INT
Ourense	27	4	DES
Oviedo	17	6	INT
Palencia	16	2	DES
Palma	18	7	INT
Pamplona	19	3	DES
Pontevedra	23	10	DES
Salamanca	19	1	DES
S.Sebastiá	16	7	NUB
Santander	14	10	INT
Segovia	18	4	DES
Sevilla	26	11	DES
Soria	16	1	DES
S.C.Tenerife	24	17	DES
Tarragona	18	10	CHU
Teruel	19	-1	CHU
Toledo	21	6	DES
Valencia	19	9	CHU
Valladolid	19	3	DES
Vitoria	18	1	DES
Zamora	19	2	DES
Zaragoza	19	6	DES

	Esta noche	Mañana	Pasado mañana
Córdoba	9	26/9	25/11
Granada	4	20/5	21/7
Málaga	12	20/12	19/13
Sevilla	11	25/12	26/13



Previsión para 5 días en 2.000 localidades del mundo: www.20minutos.es